

Stadtratsausschuss für Anregungen und Beschwerden

Stadt Köln

Kopie: Oberbürgermeisterin

Frau Henriette Reker

per Email

per Email

Köln-Zollstock, 12. April 2021

ANREGUNG zur Festlegung eines verbindlichen Namens für die Parkanlage an der Rosenzweigschule in 50969 Köln-Zollstock (20 Tsd. qm)

Sehr geehrte Geschäftsführung, sehr geehrte Frau Möller,

wegen Irritationen bei der Verwendung von etlichen gebräuchlichen Namen (auch auf dem Stadtplan und unter Google) für die oben genannte Parkanlage bitte ich um Festlegung eines verbindlichen Namens, zumal eine wichtige Zuwegung als Rettungsweg für die Feuerwehr und den Krankenwagen zur Rosenzweigschule durch die Parkanlage vom Zollstockweges aus gegeben ist.

Zur Feststellung der Identifikation mit den betreffenden Namen (siehe unten) regte ich eine Befragungs- und Beteiligungsaktion der Bevölkerung in Schriftform an. An der Durchführung derselben beteiligten sich vor allen Dingen [REDACTED]

[REDACTED] in der Zeit vom 01. November 2020 bis zum 31.01.2021 ; sowie die

[REDACTED] und nicht zuletzt die Haushalte in den Nachbarstraßen zur betreffenden Parkanlage.

Die gesamte Auflage der Befragungsblätter/Hefte des [REDACTED] betrug 1.550 Exemplare. Die Voten konnten zu jeweils - vier - häufigen Namen abgegeben werden:

1. Schulpark Rosenzweig
2. Rosenzweigpark
3. Rosenzweigwegpark
4. Parkanlage an der Melancthonkirche.

Zwei Beteiligungswege für die Abgabe des persönlichen Votums standen zur Verfügung: Zum einen - digital - per Facebook Zollstock (betreut durch [REDACTED]). Die Namen der Beteiligten sind nach der Datenschutzverordnung hinterlegt.

Zum zweiten erfolgte eine Registrierung aufgrund von abgegebenen Zetteln, die im Stahlschrank des ABZ verwahrt werden. Die Beteiligungsquote in Pandemiezeiten wurde mit ca. über 24 Prozent ermittelt. Für den Namen Rosenzweigpark sprach sich die überwiegende Mehrheit mit ca. 81 Prozent aus. Das zweit höchste Ergebnis ist ca. 15 Prozent für den Namen Schulpark Rosenzweig.

Aufgrund der vom Zollstocker Bürgerverein zur Verfügung gestellten Veröffentlichungen * sind zunächst der Vater namens Josef Rosenzweig und dann der Sohn Josef Rosenzweig, bis 1971 , 40 Jahre lang (mit Unterbrechung im Nationalsozialismus) für denselben aktiv tätig gewesen und beide als Schuldirektoren die Namensgeber der Rosenzweigschule an der betr. Parkanlage geworden.

Es würde mich freuen, wenn Sie das Befragungsergebnis zur Grundlage Ihrer Entscheidung machen würden. Diese könnte dann zur weiteren Motivation und zur Fortsetzung der bereits erfolgten Bemühungen um die Verbesserung der Pflege- und Nutzungsqualität für die wohnortnahe Parkanlage, eine „Grüne Lunge“, unter Einbeziehung der Bevölkerung gereichen.

Mit freundlichen Grüßen

[Redacted signature]

ANLAGEN: [Redacted]

Anschreiben zur Befragungsaktion

[Redacted]
[Redacted]